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Comunidade Intermunicipal da Região Beiras e Serra da Estrela - CIMRBSE
Conselho Intermunicipal

ATA n.° 01/2025

Aos catorze dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e cinco, pelas 10h, nas instalações
da Câmara Municipal da Guarda - Sala Almeida Santos, 6301-854 Guarda, realizou-se uma
reunião ordinária do Conselho Intermunicipal, com os representantes dos seguintes Municípios
que integram a CIMRBSE: ————————————————————————————————
Município de Almeida, representado pelo Presidente da C.M., António José Monteiro Machado; -
Município de Belmonte, representado pelo Vice-presidente da C. M., Paulo Gabriel Esteves
Borralhinho; ———

Município de Celorico da Beira, representado pelo Presidente da C.M., Carlos Manuel da Fonseca
Ascensão;-——————————————————————————————————————
Município da Covilhã, representado pelo Chefe de Gabinete do Presidente da C.M., Hélio
Fazendeiro;

Município de Figueira de Castelo Rodrigo, representado pelo Presidente da C. M., Carlos Manuel
Martins Condessa;

Município de Fornos de Algodres, representado pelo Presidente da C.M., António Manuel Pina
Fonseca; ———————————————————————————————————————

Município do Fundão, representado pelo Presidente da C.M., Paulo Alexandre Bernardo

Município de Gouveia, representado pelo Presidente da C.M., Luís Manuel Tadeu Marques; ——
Município da Guarda, representado pelo Presidente da C.M,, Sérgio Fernando da Silva Costa; —
Município de Manteigas, representado pelo Presidente da C.M., Flávio Miguel Tacanho Massano;
Município da Meda, representado pelo Presidente da C.M., João Germano Mourato Leal Pinto; -
Município de Pinhel, representado pelo Presidente da C.M., Rui Manuel Saraiva Ventura; ———
Município do Sabugal, representado pelo Presidente da C.M., Vítor Manuel Dias Proença; ——-
Município de Seia, representado pelo Presidente da C.M., António Luciano da Silva Ribeiro; ——
Município de Trancoso, representado pelo Presidente da C.M., Amílcar José Nunes Salvador; -—
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Esteve também presente nesta reunião o Técnico do Município de Pinhel, Júlio Coelho, o Técnico
do Município da Meda, Filipe Rebelo e o Primeiro Secretário Executivo da CIMRBSE, António
Miraldes, que secretariou a reunião. ———————————————————————————
Verificada a existência de quorum, o Presidente do Conselho Intermunicipal, Luís Tadeu declarou
aberta a reunião ordinária, pelas 10h15, agradecendo a presença de todos. ——————————
I - ORDEM DO DIA ------------------------------------
1 - Assuntos agendados: ———————————————————————————————
1.1 Aprovação da ata da reunião ordinária do Conselho Intermunicipal de 10 de dezembro

de 2024;--------------------------------------
O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMRBSE, Luís Tadeu, colocou à consideração dos
presentes a proposta da ata da reunião ordinária do Conselho Intermunicipal de 10 de dezembro
de 2024, enviada antecipadamente, pelo que se dispensou a sua leitura. ———————————
Colocada à votação, a ata foi aprovada por unanimidade, não tendo participado na votação os
membros não presentes na reunião referida, de acordo com o disposto no n.° 3, do artigo 34° do
Código de Procedimento Administrativo. —————————————————————————
1.2 Análise e discussão sobre a possibilidade de eventual proposta de alteração ao

contrato ITI-CIMBSE 2030;--------------
Em seguida, o Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMRBSE, Luís Tadeu, colocou à
consideração dos presentes a possibilidade de eventual alteração ao contrato ITI-CIMBSE 2030,
passando a palavra ao Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes que
assinalou eventuais alterações tendo em conta determinadas condicionantes pré-definidas em
sede de assinatura do ITI-CIMBSE 2030, apresentando alguns exemplos. ——————————
O Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes deu ainda nota do ponto de
situação das candidaturas já submetidas pêlos municípios e pela CIMRBSE. —————————
Depois de analisado e discutido o assunto, foram manifestadas algumas intenções de alteração
ao ITI-CIMBSE 2023 tendo ficado decidido que seria agendada uma reunião com os técnicos dos
municípios para se avaliarem as alterações pretendidas, ——————————————————
O Conselho tomou conhecimento. ————————————————————————————

1.3. Análise e discussão sobre o programa de dinamização e participação das 4 CIM's
(CIMBSE, Viseu, Coimbra e Leiria) na FITUR; ---------------------
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O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMRBSE, Luís Tadeu, passou a palavra ao Primeiro
Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes que apresentou o programa da participação
na FITUR a realizar-se de 22 a 26 de janeiro de 2025, em Madrid, preparado com a participação
dos técnicos da área do Turismo de cada município. ————————————————————
O Conselho tomou conhecimento. ————————————————————————————
1.4. Análise e discussão e votação sobre o convite formulado pelo Centro Cultural "Os

Serranos" à CIMBSE em estar presente nas comemorações do 40° aniversário; -———
A seguir, o Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMRBSE, Luís Tadeu passou a palavra ao
Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes que apresentou o convite dirigido
ao conselho intermunicipal da CIMBSE, no âmbito das comemorações do 40° aniversário do
Centro Cultural "Os Serranos" que decorrem de 26 a 31 de março em Newark, para que a
CIMRBSE marcasse presença, com um custo associado de 1700,00€ por membro do Conselho
e acompanhante pelo alojamento, refeições e transfers, durante as cinco noites (deslocações não
incluídas), ———————————————————————————————————————
Depois de analisado e discutido o assunto, foi colocado à votação a seguinte proposta: cada
interessado suporta o custo associado de 1,700,00€ a atribuir a titulo de subsidio ao Centro
Cultural "Os Serranos", mais os encargos das viagens (passagens aéreas) pela participação nas
referidas comemorações. A CIMRBSE fará representar-se pelo Primeiro Secretário Executivo
Intermunicipal, António Miraldes, numa missão de promover e dar a conhecer o potencial do
território da CIMRBSE, bem como, estabelecer parcerias e contactos empresariais/institucionais,
junto da comunidade de emigrantes portugueses, através de uma contratação/prestação de
serviços ao Centro Cultural "Os Serranos", para o efeito, incluído os custos associados as
deslocações e estadas entre os 26 a 31 de março de 2025 em Newark. A CIMRBSE disponibiliza-
se através dos seus serviços administrativos, auxiliar os Municípios no agendamento e pedido de
orçamento das passagens aéreas junto de uma agência de viagens. —————————————
Colocada à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. ———————————————
1.5. Análise e discussão e votação sobre a proposta de alocação dos equipamentos (Drone

e equipamento de mergulho) no âmbito do projeto PROCTEPGER - POCTEP; ————
Subsequentemente, o Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMRBSE, Luís Tadeu, passou
a palavra ao Primeiro Secretário Executivo, António Miraldes que referiu que, no âmbito da
candidatura PROCTEPGER_HORIZONTE_27_1, não foi possível adquirir, via central de compras,
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e como estava previsto, uma viatura, mas que foi efetuada a aquisição de uma aeronave não
tripulada (drone) de câmara térmica e equipamento de mergulho. Nesse sentido, seria necessário
decidir sobre a localização/alocação desses mesmos equipamentos. Foi contactada a Autoridade
Nacional de Emergência e Proteção Civil (ANEPC) que identificou a Associação dos Bombeiros
Voluntários de Melo (Gouveia) como sendo a única que detém a valência para utilização de
equipamento de mergulho. Dessa forma, apresentou-se a proposta, de acordo com documento
enviado aos presentes e que consta como anexo à ata, de alocar os equipamentos de mergulho
à referida corporação.——————————————————————————————————
Relativamente à aeronave não tripulada (drone) de câmara térmica a proposta apresentada pelo
Primeiro Secretário Executivo, de acordo com documento enviado aos presentes, pretende alocar
o equipamento à CIMRBSE, com disponibilidade de utilização pêlos municípios e outras entidades,
mediante requisição, —————————————————————————————————
O Presidente do Município da Guarda salientou que existia na Guarda a Unidade de Emergência
de Proteçâo e Socorro (UEPS) da GNR e lembrou que o manuseamento do equipamento requeria
um técnico credenciado, habilitado e autorizado para manobrar aeronaves não tripuladas. Pelo
referido, sugeriu estabelecer-se um protocolo com a UEPS para que pudesse ser essa entidade a
operar o cfrüne. —————————————————————————————————————
O Presidente do Conselho Intermunicipal, Luís Tadeu ainda sugeriu encontrar-se um técnico
especializado que pudesse trabalhar ao serviço da CIMRBSE e dos municípios para operar o
drone. —————————————————————————————————————————

Depois de analisadas e discutidas as opções, a alocação do equipamento de mergulho à
Associação de Bombeiros Voluntários de Melo (Gouveia) foi colocada à votação, tendo sido
aprovada por unanimidade. Ficou ainda decidido que, em caso de excedente do número de
equipamentos de mergulho em relação ao número de mergulhadores da associação, os restantes
equipamentos poderiam ser eventualmente alocados a outra corporação de bombeiros que venha
a adquirir a valência de mergulho. ————————————————————————————
Colocada à votação a alocação da aeronave não tripulada (drone) de câmara térmica à CIMRBSE,
a mesma foi aprovada por unanimidade. —————————————————————————
1.6. Análise e discussão sobre o ponto de situação da execução do acordo de colaboração

entre a CIMBSE, os MUNICÍPIOS e o IHRU • Projetos de Habitação a Custos Acessíveis
das Beiras e Serra da Estrela; ——————
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O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMRBSE, Luís Tadeu, passou a palavra ao Primeiro
Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes que apresentou o ponto de situação
referente aos projetos de Habitação a Custos Acessíveis, de acordo com documento
antecipadamente enviado e que consta como anexo à presente ata, fazendo dela parte integrante.
Deu ainda nota dos projetos que já têm contrato assinado e de outros que ainda dependem de
informação e documentação dos municípios, bem como do valor dos adiantamentos recebidos. -
O Conselho tomou conhecimento. -——

1.7. Análise e discussão sobre o ponto de situação do pedido de regularização dos valores
em dívida dos municípios à CIMBSE; ————————————————————————

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMRBSE, Luís Tadeu passou a palavra ao Primeiro
Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes que apresentou o mapa dos valores em
dívida dos municípios à CIMRBSE, sinalizando as regularizações efetuadas desde a última reunião
do Conselho Intermunicipal. ———————————————————————————————
O Conselho tomou conhecimento. -——

1.8. Análise, discussão e votação da adesão ao Programa Camp-ln - protocolo de
cooperação entre "Just a Change" e a CIMRBSE para a promoção da dignidade
habitacional de famílias carenciadas; ————————————————————————

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMRBSE, Luís Tadeu, passou a palavra ao Primeiro
Secretário Executivo, António Miraldes que apresentou o Programa Camp-ln - protocolo de
cooperação entre a associação "Just a Change" para a promoção da dignidade habitacional de
famílias carenciadas dando nota dos principais objetivos e da forma de implementação do mesmo,
já implementado individualmente com o Município de Fornos de Algodres. ——————————
O Programa Camp-ln já tinha sido implementado no Município de Fornos de Algodres e de Celorico
da Beira e os Presidentes de ambos os municípios apresentaram um breve resumo do protocolo
desenvolvido no seu município com a associação. —————————————————————
Depois de analisado o assunto e esclarecidas algumas dúvidas, o Presidente do Conselho
Intermunicipal colocou à votação a adesão ao Programa Camp-ln, tendo sido aprovado por
unanimidade. —————————————————————————————————————
1.9. Análise e discussão de assuntos relacionados com a área dos transportes,

designadamente: ———
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1.9.1 Análise, discussão e votação sobre o montante a pagar pêlos Municípios referente
aos Serviços Essenciais do 1° Trimestre de 2024 - RETIFICAÇAO; .—.—...—....—..

O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMRBSE, Luís Tadeu, apresentou este ponto da
ordem de trabalhos e passou a palavra ao Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António
Miraldes que fez uma breve explicação da necessidade de retificação dos valores a pagar pêlos
Municípios referente aos Serviços Essenciais do 1° Trimestre de 2024. Tal retificação deveu-se às
alterações introduzidas pela validação, por parte do IMT, dos valores apurados da venda de
passes gratuitos pêlos operadores de transporte rodoviário. Sendo esse montante um valor
considerado como receita dos serviços essenciais tal situação altera o montante apurado de
pagamento de cada município, de acordo com documento enviado previamente e que faz parte
integrante desta ata. ——————————————————————————————————
Depois de analisado e discutido o assunto, o Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMRBSE,
Luís Tadeu colocou à votação o montante a pagar pêlos Municípios referente aos Serviços
Essenciais do 1° Trimestre de 2024 - RETIFICAÇAO, tendo sido aprovado por unanimidade. -—
1.9.2. Análise, discussão e votação sobre o montante a pagar pêlos Municípios referente

aos Serviços Essenciais do 3° Trimestre de 2024; ————————————————
O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMRBSE, Luís Tadeu apresentou para análise o
montante a pagar pêlos Municípios referente aos Serviços Essenciais do 3° Trimestre de 2024, de
acordo com documento enviado antecipadamente aos presentes, constando como anexo à
presente ata. ——————————————————————————————————————
Depois de analisado e discutido o assunto, o mesmo foi colocado à votação, tendo sido aprovado
por unanimidade. ———

1.9.3. Outras informações sobre a área dos transportes; ————————————————
Não ouve outros assuntos a discutir sobre a área dos transportes. ——————————————
1.10. Ratificação de deliberações do Presidente do Conselho Intermunicipal: ——————
O Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMRBSE, Luís Tadeu, apresentou para ratificação
asseguintesdelibe rações: ———————————————————————————————
1.10.1. Pronúncia sobre a lista de erros e omissões das peças do procedimento

identificados pelo interessado do "Concurso Público para a Contratação de Serviço
de Transporte Rodoviário de Passageiros na Comunidade Intermunicipal das Beiras
e Serra da Estrela" ————————————————————————————.——
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Depois de analisado o documento e de um breve enquadramento pelo Primeiro Secretário
Executivo Intermunicipal o Conselho deliberou ratificar a lista de erros e omissões das peças do
procedimento identificados pelo interessado do "Concurso Público para a Contratação de Serviço
de Transporte Rodoviário de Passageiros na Comunidade Intermunicipal das Beiras e Serra da
Estrela ------------------------------------------
1.10.2 Autorização de pagamento aos operadores dos serviços essenciais de transporte

público rodoviário de passageiros intermunicipais dos meses de setembro de 2024;
Depois de analisado o documento, o Conselho deliberou ratificar a autorização de pagamento aos
operadores dos serviços essenciais de transporte público rodoviário de passageiros
intermunicipais dos meses de setembro de 2024. —————————————————————
1.10.3. Autorização de pagamento aos operadores ao abrigo da Portaria n.° 7-A/2024, de 5

de janeiro que define as condições de atribuição dos passes gratuitos para jovens
estudantes (setembro de 2024); —————————————————————————

Depois de analisado o documento, o Conselho deliberou ratificar o pagamento aos operadores
dos passes gratuitos para jovens estudantes referentes ao mês de setembro de 2024. -————
1.10.4. Autorização de pagamento ao operador Transdev Interior, S.A. dos serviços

essenciais de transporte público rodoviário de passageiros intermunicipais dos
meses de janeiro e fevereiro de 2024 • Retificações. ———————————————

Da análise ao documento, o Conselho deliberou ratificar o pagamento ao operador Transdev
Interior, S.A. referente a retificações dos montantes apurados dos meses de janeiro e fevereiro de
2024 dos serviços essenciais de transporte público rodoviário de passageiros intermunicipais. —
1.10.5. Autorização de pagamento ao operador ATF-Auto-Transportes do Fundão, S.A. dos

serviços essenciais de transporte público rodoviário de passageiros
intermunicipais dos meses de janeiro e fevereiro de 2024 - Retificações. -————

Depois de analisado o documento, o Conselho deliberou ratificar o pagamento ao operador ATF-
Auto-Transportes do Fundão, S.A. referente a retificações dos montantes apurados dos meses de
Janeiro e fevereiro de 2024 dos serviços essenciais de transporte público rodoviário de passageiros
intermunicipais. ————————————————————————————————————
2. Outros assuntos: ———

2.1.1nformacoe3: ———————————————————————————————————
2.1.1. Para conhecimento, publicação no DR da alteração da designação da CIMBSE; -—

^
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O Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes informou o Conselho sobre a
publicação em Diário da República, no dia 6 de janeiro de 2024, da alteração da designação da
CIMBSE para Comunidade Intermunicipal da Região Beiras e Serra da Estrela - CIMRBSE. ——
O Conselho tomou conhecimento. ————————————————————————————

2.1.2. Para conhecimento, abertura do procedimento concursal de pessoal (mobilidade)
do quadro de pessoal de 2024: —————————————————————————

O Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes informou o Conselho sobre a
abertura do procedimento concursal, em regime de mobilidade interna, integrado ainda no quadro
de pessoal de 2024. ——————————————————————————————————
O Conselho tomou conhecimento. ————————————————————————————
2.1.3. Para conhecimento, a CIMRBSE como investidor social na candidatura "saúde

mental" ao programa inovação social; .—.——..——....——.——.—————.—.——
O Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes informou o Conselho que a
CIMRBSE submeteu a candidatura no âmbito da saúde mental ao programa inovação social,
sendo a CIMRBSE um investidor social. ——————————————————————————
O Conselho tomou conhecimento. ————————————————————————————

2.1.4. Para conhecimento, submissão de duas candidaturas por parte da CIMBSE ao Aviso
de abertura de candidaturas n.° 5/2024 • apoio ao desenvolvimento de planos de
mobilidade urbana sustentável (PMUS); —————————————————————

O Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes informou o Conselho sobre a
submissão de duas candidaturas por parte da CIMBSE ao Aviso de abertura de candidaturas n.°
5/2024 ao Fundo Ambiental, para apoio ao desenvolvimento de planos de mobilidade urbana
sustentável (PMUS). ---
O Conselho tomou conhecimento. ————————————————————————————
2.1.5. Para conhecimento, decisão final dobre a candidatura Descarbonização dos

Transportes Públicos Investimento RP-C21-Í12 — Medida Reforçada:
Descarbonização dos Transportes Públicos N.0 01/C21-Í12/2024- Relatório Final."

O Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes informou o Conselho sobre a
decisão final sobre a candidatura Descarbonização dos Transportes Públicos Investimento que
tinha sido contestada pela CIMRBSE em sede de audiência prévia, depois da primeira decisão,
tendo-se mantida a decisão de não aprovar a mesma. ———————————————————
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O Conselho tomou conhecimento. ———

II - PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------
Apresentação do Presidente da Fundação FEFAL, Fundação para os Estudos e Formação
nas Autarquias Locais (organismo central de formação para a administração local), para
apresentar as várias áreas de atividade da Fundação e, em particular, do Centro Qualifica
AP para a Administração Local. ————————————————————————————
O Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes informou o Conselho que, por
motivos imprevistos e justificados, não foi possível ao Presidente da Fundação FEFAL marcar
presença nesta reunião, pelo que se adiaria esta apresentação para uma próxima reunião do
Conselho Intermunicipal. ————————————————————————————————
O Conselho tomou conhecimento. ————————————————————————————

Posteriormente, foi dada a palavra ao Chefe de Gabinete do Presidente da C.M., Hélio Fazendeiro
que apresentou aos presentes a proposta de realização de uma reunião extraordinária do
Conselho Intermunicipal, ainda no decorrer do mês de janeiro, para discutira assunto da repartição
do financiamento previsto no Programa de Incentivo ao Transporte Público Coletivo de
Passageiros (Incentiva+TP), aprovado pelo Decreto-Lei n 0 21/2024, de 19 de março,
fundamentando brevemente a proposta. —————————————————————————
O Conselho tomou conhecimento. ————————————————————————————

Em seguida, o Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, António Miraldes informou que foi
enviado pela CIMRBSE o convite aos municípios, no âmbito da candidatura da criação dos centros
de competência de cibersegurança, estando previsto para dia 17 de janeiro, às 10h a apresentação
do mesmo. ——————

O Conselho tomou conhecimento. ————————————————————————————

Em continuação o Presidente do Município de Manteigas, Flávio Massano, sugeriu ao Conselho a
criação de um encontro semestral dos departamentos jurídicos de cada um dos municípios
integrantes da CIMRBSE com o objetivo de partilha de boas práticas. ———————————
A proposta apresentada foi acolhida pelo Conselho Intermunicipal, acrescentou-se a importância
de criação de grupos de contacto imediato informais, à semelhança do "Whatsapp" e poder incluir-
se nos encontros uma perspetiva também de formação e de capacitação. ——————————
O Conselho tomou conhecimento, ————————————————————————————
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ENCERRAMENTO ———————————————————————————

Pelas 13h00, verificando-se não haver mais assuntos a tratar, o Presidente do Conselho
Intermunicipal da CIMRBSE, Luís Tadeu declarou encerrada a reunião, da qual, para constar, se
lavrou a presente ata que vai por si assinada. ———————————————————————

DAS DELIBERAÇÕES

As deliberações constantes da presente ata foram aprovadas por unanimidade, com exceção
daquelas em que é referido outro modo de votação. ————————————————————
DOCUMENTOS ANEXOS-----------------------------------------------------------------------------------------
Os documentos mencionados na presente ata ficam juntos como anexos e fazem dela parte
integrante. ———————————————————————————————————————

Presidente do Conselho Intermunicipal

Luís Manuel Tadeu Marques

O Primeiro Secretário Executivo

1^~>z^

António José Dinis Miraldes
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